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2021-26/SJSS/002 
22.02.2022 

 

Protokoll 
 

über die öffentliche Sitzung 
 

des Ausschusses für Schulen, Jugend, Sport und Soziales 
am Mittwoch, dem 16.02.2022, 19:00 Uhr, 

Gaststätte "Deutsches Haus" in Friedeburg, Friedeburger Hauptstraße 87 
 

Anwesend: 
 

 Ausschussmitglieder 
 

 Henning Weißbach, Upschört (Vorsitzender)  
 Gerrit Bashagen, Friedeburg   
 Andreas Haak, Etzel   
 Elke Hildebrandt, Wiesede  Vertretung für Ratsfrau Maike Eilers 
 Gudrun Jeske, Reepsholt   
 Renke Mönck, Horsten  Vertretung für Ratsherrn Björn Fischer 
 Burkhard Putschke, Friedeburg   
 Bernhard Seelhorst, Reepsholt   
 Doris Stehle, Horsten  Vertretung für Ratsherrn Achim Ackermann 
 

 stimmberechtigte Mitglieder des Schulausschusses 
 

 Nicole Felsmann, Lehrervertreterin   
 Bettina Kruse-Eilts, stellv. Schulelternvertreterin   
 

 beratende Mitglieder für den Kindergartenbereich 
 

 Antje Bruns, Kindergartenelternvertreterin 
 

 Vertreter der Verwaltung 
 

 Helfried Goetz, Bürgermeister   
 GA Tobias Zunker (zugleich Protokollführung) 
 GR Nils Janßen  
 
 
TOP 1 Eröffnung der Sitzung 

 
Der Vorsitzende eröffnete um 19:00 Uhr die öffentliche Sitzung.  
 
 
TOP 2 Feststellung der ordnungsmäßigen Ladung und Beschlussfähigkeit 

 
Der Vorsitzende stellte fest, dass form- und fristgerecht mit Schreiben vom 01.02.2022 zur 
Sitzung eingeladen worden und der Ausschuss beschlussfähig sei. Einwendungen dagegen 
wurden nicht erhoben.  
 
 
TOP 3 Feststellung der Tagesordnung 

 
Im Rahmen der Beschlussfassung über die Tagesordnung belehrte der Bürgermeister die 
Elternvertreterin für den Bereich Kindertagesstätten, Frau Antje Bruns, über die sich ihr 
obliegenden Pflichten.  
 
Der vorliegenden Tagesordnung wurde mit 11 Ja-Stimmen zugestimmt.   
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TOP 4 Genehmigung des Protokolls der Sitzung vom 17.11.2021 

 
Das Protokoll der Sitzung vom 17.11.2021 wurde mit 9 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen 
genehmigt.   
 
 
TOP 5 Einwohnerfragestunde 

 
Hierzu gab es keine Wortmeldungen. 
 
 
TOP 6 Jahresbericht 2021 der Gemeindesozialarbeit 

Vorlage: 2022-006 

 
Dirk Wagner und Ina Sibin, Mitarbeitende in der Gemeindesozialarbeit stellten den 
Jahresbericht der Gemeindesozialarbeit 2021 vor.  
 
Rh. Putschke bedankte sich bei den Vortragenden und unterstrich, dass deutlich geworden sei, 
unter welch schwierigen Rahmenbedingungen Jugend- und Sozialarbeit unter den Corona-
Einschränkungen stattfinden würde, und wie wichtig sie gleichzeitig sei. Er bedankte sich für die 
intensive Arbeit, die in den Einrichtungen der Gemeindesozialarbeit geleistet werde. 
   
 
Der Jahresbericht der Gemeindesozialarbeit wurde zur Kenntnis genommen. Es erfolgte keine 
Beschlussfassung. 
 
 
TOP 7 Mitgliedschaft im deutschen Bibliotheksverband (dbv) 

Vorlage: 2022-007 

 
Der BM erläuterte die Sitzungsvorlage.  
 
Dem Beschlussvorschlag der Sitzungsvorlage vom 01.02.2022 wurde mit 9 Ja-Stimmen 
zugestimmt. 
 
Dem Verwaltungsausschuss wird vorgeschlagen, folgenden Beschluss zu fassen:  
 
Dem Beitritt der Mediothek Friedeburg zum Deutschen Bibliotheksverband e.V. (dbv) zum 
nächstmöglichen Zeitpunkt wird zugestimmt.  
 
 
TOP 8 Anträge 

 
 
TOP 8.1 Beschaffung von festinstallierten, dezentralen Lüftungsanlagen und 

weiteren Luftreinigungssystemen in den Grundschulen und 
Kindertagesstätten (Antrag der Gruppe "Für Friedeburg (FFG)" vom 
18.11.2021) 
Vorlagen: 2021-146 und 2021-146/1 

 
Rfrau Stehle brachte ihr Bedauern zum Ausdruck, dass die Chance, noch in diesem Winter 
Lüftungsanlagen zu beschaffen, nach Auslaufen der Förderrichtlinie vertan sei. Andere 
Kommunen hätten sich mit einer Entscheidung zugunsten der Anschaffung von 
Lüftungsanlagen leichter getan. Festinstallierte Lüftungsanlagen seien nicht nur hilfreich bei der 
Bekämpfung der Corona-Pandemie, sondern wären darüber hinaus wärmeregulierend, so dass 
sie einen Beitrag zum Klimaschutz leisten würden. Um bei Auflage einer neuen Förderrichtlinie 
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vorbereitet zu sein, bitte sie schon heute darum, die Anschaffung zu beschließen um direkt die 
erforderlichen Anträge stellen zu können.  
 
Rh. Putschke teilte mit, dass er Verständnis für den Wunsch habe, zu einer Entscheidung zu 
kommen. Ohne zu wissen, wie hoch die Förderquote eines möglichen neuen Förderprogramms 
sei, halte er es aber für zu unkonkret, schon jetzt über eine mögliche Anschaffung zu 
entscheiden. Sobald allerdings Fördermöglichkeiten wieder verfügbar seien, solle sich der 
Fachausschuss erneut mit der Thematik befassen.  
 
Auch Rh Haak betonte, dass es seiner Ansicht nach zu spekulativ sei, über eine Anschaffung 
zu beschließen, wenn die potentielle Förderhöhe nicht bekannt sei.  
 
Der BM stellte fest, dass die Grundthematik schon seit längerer Zeit Bestandteil der Diskussion 
des Fachausschusses sei. Er schlug daher vor, eine Bedarfsermittlung nebst Kostenschätzung 
vorzubereiten, um für den Fall einer neuen Förderrichtlinie zeitnah über eine entsprechende 
Antragsstellung beschließen zu können.  
 
Die Elternvertreterin für den Grundschulbereich, Frau Kruse-Eilts sprach sich ebenfalls für eine 
Anschaffung der Lüftungsanlagen aus. Seitens der Elternschaft bestehe allerdings die Sorge, 
dass die Gemeinde die hohen Anschaffungskosten nahezu vollständig selber tragen müsse.  
 
Auf Antrag von Rh Putschke unterbrach der Vorsitzende die Sitzung um 19:57 Uhr. Die Sitzung 
wurde um 20:06 Uhr wieder aufgenommen.  
 
Sodann beantragte Rfrau Stehle den Beschluss zu fassen, die Verwaltung mit der Vorplanung 
der Installation von Lüftungsanlagen mit Wärmerückgewinnung zu beauftragen und die 
Beschlussfassung über die Antragsstellung ohne weitere Vorberatung im Fachausschuss dem 
Verwaltungsausschuss zu übertragen. 
 
Auf Antrag von Rfrau Stehle wurde mit 6 Ja-Stimmen, 3 Nein-Stimmen und 2 Enthaltungen 
folgender Beschluss gefasst:  
 
Dem Verwaltungsausschuss wird vorgeschlagen, folgenden Beschluss zu fassen:  
 
Die Verwaltung wird beauftragt, die Installation von Lüftungsanlagen mit 
Wärmerückgewinnung vorzuplanen, um im Falle einer neu aufgelegten Förderrichtlinie 
eine Antragsstellung ermöglichen zu können. Die Beschlussfassung über die 
Antragsstellung trifft der Verwaltungsausschuss. 
 
 
TOP 9 Einwohnerfragestunde 

 
Hierzu gab es keine Wortmeldungen.  
 
 
TOP 10 Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten 

 
Der BM berichtete gemäß der beigefügten Anlage, die Bestandteil dieses Protokolls ist. 
 
 
TOP 11 Anfragen und Anregungen 

 
Rh. Bashagen fragte, ob der Baubeginn an der Sporthalle am Schützenweg schon terminiert 
sei, und ob während der Bauphase mit Einschränkungen hinsichtlich der Nutzbarkeit für die 
Kindertagesstätte „Am Glockenturm“ zu rechnen sei. GAR Janßen erklärte hierzu, dass der 
Beginn der Bauarbeiten zeitnah nach Auftragsvergabe erfolge. In der Zeit, in der 
Baumaßnahmen am Dach der Sporthalle ausgeführt werden, gäbe es Einschränkungen im 
Hinblick auf die Nutzbarkeit, diese seien jedoch von überschaubarer Dauer.  
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Rh. Putschke regte an, nach Bedarfsermittlung für die Lüftungsanlagen in den Grundschulen 
mit dem Fachausschuss einen Vor-Ort-Termin in den Einrichtungen durchzuführen.  
 
Die Elternvertreterin für den Grundschulbereich, Frau Kruse-Eilts merkte an, dass der Geh- und 
Fahrradweg entlang der Frieslandstraße bei Glätte nicht gestreut worden sei und fragte nach 
der Zuständigkeit für den Winterdienst. GAR Janßen erklärte, dass nach der 
Straßenreinigungssatzung der Gemeinde Friedeburg innerhalb geschlossener Ortslage die 
Pflicht zur Reinigung der Rad- und Gehwege einschließlich Winterdienst den Anliegern 
übertragen sei. 
 
 
TOP 12 Schließung der Sitzung 

 
Der Vorsitzende schloss um 20:15 Uhr die Sitzung.  
 
 
 
 
 
 
 
Vorsitzender                                    Bürgermeister                                           Protokollführer 

 


	Name
	Ergaenzung
	SMC_BM_SNFUNK
	Text
	Anwesenheit
	Wortprotokoll

